

Lettre adressée à Mgr l'évêque de Versailles, par l'auteur des Lettres de Sophronius. — Jersey, Le Lièvre frères.

Cette lettre contient le récit de la réconciliation opérée entre Mgr Mabile et M. le chanoine B... La publication de la cinquième lettre, tout à fait spéciale à Lyon, donna lieu à un autre incident. M. B... en a rendu compte dans une lettre qu'il destinait à la publicité et qui est restée inédite; nous croyons pouvoir en extraire quelques passages servant à l'histoire de cette controverse.

« Lundi dernier, je fus allé devant un des vicaires généraux; il me dit : Je suis chargé par Mgr de vous demander catégoriquement si vous êtes l'auteur de la cinquième lettre de Sophronius.

Réponse. — Je ne juge pas à propos de répondre catégoriquement à cette première question.

Demande. — Je suis chargé secondement de vous demander de la même manière, si vous reconnaissez avoir coopéré à la rédaction de la cinquième lettre.

Réponse. — Je ne juge pas à propos de répondre catégoriquement à cette seconde question.

Demande. — En conséquence de vos deux réponses, je suis chargé de la part de Mgr de vous déclarer que vous résistez à un ordre formel de votre évêque.

Réponse. — Je persiste et maintiens mes deux premières réponses.

Puis nous causâmes familièrement pendant environ une demi-heure. Quelques heures après, j'écrivis au vicaire général pour réparer un oubli. Je lui apprenais que la cinquième lettre de Sophronius avait été transmise à la congrégation de l'index pour y être jugée, et qu'en conséquence des règles du droit canonique, aucun évêque n'avait le droit de prononcer dans une cause déferée au Saint-Siège.